

sino las que intervine como mayor el resto de ese año, siendo el comandante D. Joaquín Orihuela, amén de las que van están por ren- dirse por los años de 1827 y 28, en que mandó la brigada D. Faustino de la Barrera actual coman- dante principal del departamento, y uno de los agentes empeñado á contribuir á las gratuitas vejaciones que se me inferen, funcionando yo de capitán cojero en su tiem- po; acreditando de esta manera no tener motivo porque reasarme á este tan indispensable como jus- to requisito, en que se interesa na- da menos que mi pública buena reputacion, y solo he impetrado del alto gobierno se me garantice en- tre tanto de otro nuevo atentado que pueda cometerse contra mi persona: pues resentidos mis ene- migos del desaire que han llama- do sobre si, por el arbitrario pro- cedimiento de mi prision, no se contentan las arterias que se empe- ñan para imponérmela de nuevo; porque el caso es baldonarme y satisfacer las mas bajas pasiones por males que no les he hecho; pero de cuanto aconteciere, como ofrecí en mi primer comunicado, ins- truiré al público por medio de es- te periódico, protestando á vdes. sres. editores mi reconocimiento por este servicio que han dispen- sado á su atento servidor q. b. ss. mm.—Vicente-Ferrer Garcia.

—

Sres. editores.—Sirvânse vds. in- sertar los siguientes

*Pensamientos de Voltaire sobre la administracion pública.*

„La libertad consiste en no de- pender mas que de las leyes.”

„Todos los hombres nacen igua- les; pero ésta igualdad no se entien- de por la ruina de la subordinacion: todos somos igualmente hombres; pero no miembros iguales de la so- ciedad. Todos los derechos natu- rales pertenecen igualmente al sul- tán y al hostangi: ambos deben dis- poner con la misma facultad de sus personas, de sus familias, de sus bie- nes. Así, los hombres son iguales en lo esencial, aunque tengan dife- rentes representaciones.”

„Se pregunta, ¿cuál es el gobier- no preferible? El mejor gobierno parece ser aquel, en que todas las condiciones son igualmente prote- gidas por las leyes.”

„Un republicano es siempre mas aflicto á su patria, que un vasallo á la suya; porque se aman mas los

bienes propios que los del sr.” (1)

„Algunos ingleses de provincias que no han hecho otro viage que el de Londres, creen que el rey de Francia, cuando quiere, envia á llamar á un presidente, y por divor- tirse, da los bienes de éste á un mo- zo de guardaropa.” (2)

„No hay pais en el mundo en donde las propiedades de los parti- culares estén mas aseguradas que en Francia. El conde Mauricio de Nassau, cuando fué de la Haya á mandar la infanteria holandesa, me preguntó, si le confiscarian sus ren- tas que tenia sobre la municipali- dad de París. Yo le respondí, que le pagarian con la misma puntua- lidad que al conde Mauricio de Sa- xonia que mandaba el ejército fran- cés, y así sucedió.”

„En tiempo de Luis XIII no hu- bo un año sin faccion. Luis el jus- to era cruel. Habia comenzado, á la edad de 16 años, por hacer ase- sinar á su primer ministro, y permi- tió que el cardenal de Richelieu, aun mas cruel, hiciese correr la san- gre en los cadalsos.”

„El despotismo es el abuso de la monarquía, como la anarquía lo es de la república. Un sultán, que sin forma de justicia y sin justicia, ha- ce poner en prision ó perecer á unos ciudadanos, es un salteador á quien llaman vuestra-alteza.”

„Un autor moderno ha dicho: que en las repúblicas hay mas vir- tud, y en las monarquías mas ho- nor.”

„El honor es el deseo de ser hon- rado: tener honor es no hacer cosa alguna que sea indigna de los hono- res. No se dirá que un solitario tiene honor. Eso está reservado pa-

[1] ¿Hablará esto con los me- xicanos?

[2] Los ingleses instruidos con- fiesan que la Francia es, fuera de Inglaterra, en donde las propieda- des están mas aseguradas, y por es- ta razon, ella es, despues de Ingla- terra, el pais mas floreciente de Eu- ropa. Podrian añadir, que la ven- taja de una mayor seguridad en las propiedades, se debe menos en In- glaterra á su constitucion; que al vigor con que allí se ejecutan las le- yes. Si las propiedades están me- nos aseguradas en Francia, no es porque el gobierno es absoluto, sino porque no ha velado siempre sobre la puntual observancia de las leyes; porque no las ha defendido siempre con bastante firmeza contra las pre- tensiones ó atentados de los cuerpos poderosos; porque no se ha ocupado bastante en perfeccionar las leyes.

ra el grado de estimacion que en la sociedad cada uno quiere aplicar á su persona. Bueno es convenir en los términos, sin lo cual, pronto no nos entenderemos.”

„En tiempo de la república ro- mana, ese deseo de ser honrado con estatuas, coronas de laurel y triunfos, hizo á los romanos vence- dores en una gran parte del mun- do. El honor se alimentaba con una ceremonia, ó con una hoja de laurel. Luego que acabó la repú- blica, faltó esta especie de honor.”

„Una república no está fundada sobre la virtud; lo está sobre la aq- uibicion de cada ciudadano que contiene la ambicion de los otros: sobre el orgullo que reprime el or- gullo; sobre el deseo de dominar que no sufre que otro domine. De eso se forman las leyes que conser- van la igualdad, cuanto es posible: es una sociedad en donde convida- dos de igual apetito cemen en la misma mesa, hasta que viene un hombre voraz y vigoroso que toma todo para sí, y deja á los otros las migajas.”

„Las máquinas pequeñas no tie- nen buen éxito en grande, porque las frotaduras las descomponen. Lo mismo sucede en los estados: la China no puede gobernarse como la república de Luca.”

—

Sres. editores de la *Lima*. Per- mítanme vdes. que por medio de su ilustrador periódico, tribute las mas crecidas gracias á nuestros dig- nísimos representantes, por lo bien que desempeñan la comision que la nacion mexicana les encargó, y por el esmero que ponen en cui- dar los bienes públicos, concedien- do al gobierno, en lugar de me- dio millon de pesos que pidió, mil- llon y medio solamente!!! Este sí que es rasgo muy propio de la gran república mexicana, cuyo nombre importa la idea de la mayor rique- za y opulencia. Cuando se trata- ba de conceder á Iturbide 120 mil pesos anuales, hubo algunos mi- serables que creyeron ese sueldo excesivo, y necesarias las econo- mías; pero el Lic. Azeárate con su muy grande... alma dijo—„Se- ñores: es preciso ser generosos con el hombre á quien debemos tan- to; y si algunos temen que nos falten los recursos, se engañan dentro de seis meses, árcas nos han de saltar para llevar el di- nero.”

Si el que uscribió en París con tanta insolencia contestando al fin: